



Bürgergemeinderat der Stadt Basel  
SP-Fraktion

## Auftrag

### ZEITGEMÄSSE ARBEITSWEISE. VERZICHT AUF POSTVERSAND DER BÜRGERGEMEINDERATS- UNTERLAGEN

Unterlagen des Bürgergemeinderates werden den Ratsmitgliedern regelmässig zuerst per E-Mail und kurz darauf auch nochmals per Post zugestellt (häufig ein einziges Dokument pro Versand). In Zeiten der Digitalisierung ist das nicht mehr zeitgemäss, unökologisch und erzeugt unnötige Kosten.

In der Schweiz haben schon viele kommunale (z.B. Einwohnerrat Riehen), aber auch kantonale Parlamente (z.B. BL, FR, UR oder - ganz konsequent - VS) auf den Postversand von Unterlagen verzichtet. Angesichts der geringen Anzahl Sitzungen und Unterlagen stünde es auch dem Bürgergemeinderat der Stadt Basel als schweizweit einzigem Parlament einer Bürgergemeinde gut an, mit der Zeit zu gehen und auf den papierlosen Modus umzustellen. Dem einzelnen Ratsmitglied entstünden dadurch keinerlei Nachteile.

**Der Bürgerrat wird beauftragt**, eine Vorlage zu unterbreiten, mit der die Ausführungsbestimmungen zur Geschäftsordnung des Bürgergemeinderates der Stadt Basel (SG BaB 152.110) dahingehend geändert werden, dass die Unterlagen (z.B. Berichte des Bürgerrats und der Kommissionen, parlamentarische Vorstösse, Einladungen etc.) künftig nicht mehr per Post versandt werden, sondern dass die fristgerechte Zustellung auf digitalem Weg (z.B. per E-Mail und durch Aufschaltung im Internet) genügt.

Basel, 1. Mai 2020

Für die SP-Fraktion:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Alex Klee'.

Alex Klee

A blue logo consisting of the letters 'JG' in a stylized font.

Jan Goepfert  
Fraktionspräsident a.i.